

Informaciones de anoche

¡ADIÓS ILUSIONES!

El "gordo", nos ha defraudado

Y en Córdoba no ha caído ni una lata. La Lotería nacional, que en España constituye una esperanza para los particulares...

En Madrid, 23 veces; en Barcelona, 15; en Cádiz, 8; en Sevilla 7; en Zaragoza, 6; en Baleares, 3; en Badajoz, 3; en Málaga, 3; en Santander, 3; en Lérida, Burgos, Granada, Pamplona, Valencia, Vizcaya, Alicante y Guipúzcoa, 2. Y una solamente en Almería, Palencia, Oviedo, Murcia, Logroño, Guadalupe, Valladolid, Alava, Córdoba, Gerona y Gijón.

Una joven golpea a un niño, lesionándolo

Esta tarde en la casa número 6 de la calle Juan Pato, ha ocurrido un pequeño suceso. Parece ser que el niño de cuatro años Francisco Santofimia Carrillo, le pegó a otro que también habita en la indicada casa.

POR LOS PUEBLOS

Detención de dos novios fugados. En Fuente Obejuna la guardia civil ha detenido a los jóvenes Emilia Murillo Molero y José Calzadilla Cribio, que sostienen relaciones amorosas, y que se hallan reclamados por el juzgado de Pueblo Nuevo del Terrible, por el delito de rapto.

Un niño sufre quemaduras

A las nueve próximamente de la mañana ha ocurrido un pequeño suceso en la casa número 41 de la calle Moriscos. En una de las habitaciones de la expresada casa se encontraba el niño de dos años de edad Rafael Chacón Cuevas, y según nos informan, estaba sentado al brasero.

En la Casa de todos

El señor Pineda de las Infantas recibió esta mañana varias visitas, entre ellas la del exconcejal don Manuel Varo Repiso. Al hablar con los periodistas, después de felicitarlos por las próximas Pascuas, les dijo que había concurrido a la estación con el general gobernador civil señor Pérez Herrera para despedir al obispo de la diócesis que marcha a Madrid.

Un informe de los veterinarios municipales

A requerimiento de la comisión de Abastos y Matadero, el decano de peritos veterinarios municipales ha dirigido al señor presidente de la misma el siguiente informe: «En cumplimiento a lo ordenado por V. S. en su atento oficio fecha de ayer, para que informe acerca del artículo 60 del vigente reglamento de Mercados, que dice: «Queda en absoluto prohibida la venta de más de una clase de carnes en un mismo puesto, aunque se verifique aquella en distintas horas, como asimismo la venta de despojos junto con las carnes; debo participar, que la prohibición de más de una clase de carne en un mismo puesto, tiene por objeto el evitar que vendedores de mala fe puedan facilitar una clase distinta a la solicitada por el comprador a veces de menor precio en el mercado, difícil de comprobar, si se tiene en cuenta que en la mayoría de los casos se hacen pequeños trozos, y con referencia a la venta de despojos junto con las carnes debe hacer constar que el olor desagradable de los primeros se expande no ya simplemente separados de las carnes como está ordenado, sino en departamentos especiales denominados «mondonguerías», por lo que salvo su superior parecer, creo debe seguir en vigor en todas sus partes el referido artículo 60, que motiva este Informe. Dios guarde a V. S. muchas años. Córdoba 18 de diciembre de 1923.—El decano, Manuel Garrido.»

Con más frío que en Burgos

Los apuros de un "reporter" en una noche cruda de invierno

Y las cosas que pasan mientras el pueblo ronca

El «reporter» se ve «negro» para hacer «columnas» con que llenar el periódico en una noche de este invierno siberiano. No hay original en ningún centro oficial. Y el público, por miedo a las pulmonías, se queda en casa al calor del brasero.

Sección de Primera Enseñanza

Desvinciación en medicina. El rector de la Universidad de Sevilla remite al jefe de la sección administrativa de primera enseñanza de Córdoba, para que lo entregue al interesado, un título de licenciado en medicina expedido a favor de don Joaquín Cabrera y Bruao, que reside en Pozoblanco.

La asamblea del Instituto nacional de previsión

Mañana a las seis de la tarde se celebrará en el salón capitular del excelentísimo Ayuntamiento un solemne acto organizado por los representantes de la Caja Nacional de Previsión y régimen obligatorio del seguro obrero, señores don Luis Ciaros Martín comisario, de Artillería; ilustrísimo señor don Manuel Gallegos Rocafuili y el excelentísimo señor don Manuel Enriquez Barrios, con asistencia del excelentísimo señor gobernador militar de la plaza, y alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento señor Pineda de las Infantas.

De Hacienda

Pagos para el fisco. Por la tesorería de Hacienda se harán efectivos los libramientos siguientes, el día próximo: Don José Orué, don Angel González, don Rafael Izardí, Ayuntamiento de Córdoba, don José Moyano, don Concepción Iglesias, don Francisco Blancas, don José de la Torre, don Juan Rodríguez, don Rafael Reina, don Felipe Perea, don Rodrigo Sarrano, don José Torres, don Evaristo Mira, don Domingo Esparta, don José Loyola, don Vicente Martínez, don Enrique Gacto, don Rafael Vázquez y don Félix C. Izquierdo.

MILITARES

Tropas que regresan. Por la estación férrea de Cercadilla han pasado fuerzas del regimiento de infantería del Príncipe, que han sido repatriadas. Por igual causa han pasado por la estación de Puente Genil tropas del regimiento de Alcántara. Dichas fuerzas continuaron su viaje a poblaciones donde se hallan de guarnición los citados cuerpos. El santo de la Reina. Por el general gobernador militar se ha dictado que mañana, con motivo de celebrarse la fiesta onomástica de S. M. la Reina, las fuerzas de esta guarnición vistan de gala y se lleve el pabellón nacional en los cuarteles militares.

COSITAS

Una prueba de amistad

También he comprado una cartera de piel muy fuerte, con una cerradura magnífica, para poder guardar en ella los valores que me confíes. Y no he olvidado encargarte al sastre que me ponga en el chaleco bolsillos interiores. Consideraré una prueba de amistad que me encomiendes esa gestión, y te advierto que estoy dispuesto a prorrogar mi estancia en París si el asunto lo requiriese. Piensa salir el miércoles; dentro de tres días. Para que charlemos y me des instrucciones, te espero el martes en el Círculo, a las once. Almorzaremos juntos, si no tienes inconveniente. Te abraza tu viejo amigo, Mengánca. Queridísimo Luisito: No sabes lo que me enorgullece y te agradezco que te tomes tanto interés por mí asunto. Yo no quería molestarte, pero yo quisiera decirte que lo consideras como una prueba de amistad, no puedo por menos de confesártelo. Lo único que siento son los gastos que te habrá ocasionado la compra de la pistola y de la cartera. Siempre has sido hombre prudente y prevenido. Lamento mucho que no podamos almorzar juntos. Venias a tener que aplazarlo hasta que regreses, pues me veo en la necesidad de hacer un impenso y repentino viaje a Valencia para asuntos profesionales. Salgo dentro de dos horas, y no podré volver hasta el viernes o sábado. Si estuvieras aún en Madrid, excuso decirte el placer que me produciría estrecharte entre mis brazos. La gestión que deseo de tí no es muy complicada. Consiste simplemente que de mi último viaje a Francia me traigas una pequeña cantidad en franco y quisiera convertirla en pesetas. No he querido hacerlo en las Casas de Cambio ni en los Bancos, porque ya sabes que, sobre todo en las primeras, lo hacen a un tipo que no es el de la cotización del día. Para evitarme esa pérdida, te agradeceré que me hicieses tú en París. En el sobre adjunto te lo envío. Cuando vuelvas, ya sabremos cuantías. Gracias por todo, y un fortísimo abrazo de tu antiguo camarada, Farcidanes. El sobre contenía un miserable billete de cincuenta céntimos de franco. Antonio Gascón.

FUNERALES

Esta tarde, a las tres y media y en la Iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Isabel Conde y Luque, fallecida ayer en esta capital. El catafago que se había colocado en el centro del templo, así como los altares del mismo se hallaban profusamente iluminados. Una numerosa capilla vocal, acompañada del melodium, ha interpretado el oficio de difuntos. Las lecciones fueron cantadas por los señores Luque y Rodríguez. Asistió al acto numeroso duelo, en el que se hallaban representadas todas las clases sociales de la población, patentizándose de esta manera las simpatías con que cuenta la familia de la difunta. Ocuparon la presidencia el R. P. Lucas, de la residencia de Jesuitas; el exdiputado a Cortes don Manuel Enriquez Barrios; el ex-senador del Reino y concejal de este Ayuntamiento don Rafael Conde Jiménez; el presidente del «Club Guerrita», don Rafael González López; el industrial de esta plaza don Manuel Frajero; don Carlos Ortiz López, don Mariano Viguera, y los sobrinos de la finada, don José y don Rafael Cruz Conde. Terminada la ceremonia religiosa, el duelo, precedido del clero, se trasladó a la casa mortuoria para recoger el cadáver, que, encerrado en un lujoso ataúd, fué colocado en un coche-estufa, tirado por cuatro caballos. La comitiva reanudó su marcha, dirigiéndose al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde fueron inhumados los restos de la señora de Conde y Luque. A la distinguida familia doliente, y muy especialmente a los sobrinos don José y don Rafael, reiteramos nuestro más sentido pésame.

EL REPORTER X.

A la hora antes citada, y en la Iglesia de Santa Ana, auxiliar de la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, se han verificado los funerales en sufragio del alma de la respetable señora doña Josefa Dolores Aparicio Sarrión, viuda de don Jaime Aparicio, de cuya defunción dimos cuenta en nuestra edición de esta mañana. Los altares del templo y el túmulo que había delante del altar mayor estaban iluminados con gran esplendor. Numerosos cantos, acompañados del melodium, han interpretado las lecciones del oficio de difuntos. El numerosísimo duelo ocupaba por completo la amplia nave de la iglesia. En la presidencia figuraban el rector de la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos don Juan Bautista Rubio, el presidente de la Audiencia don José Villalobos Martos, el fiscal don Alfonso Moreno, el presidente del Círculo Liberal y exdiputado a Cortes don José García Martínez, el exdiputado provincial don Francisco Amán Gómez, y por la familia doliente el hijo político de la finada don Aurelio Ponceca, el general don Rafael Villegas Montesinos y los sobrinos don Miguel y don José Aida Aparicio y don José Aparicio de Arcos. Concluido el funeral, el duelo, a cuyo frente iba el clero de la parroquia del Salvador, se encaminó hacia la casa mortuoria para recoger el cadáver. Este fué colocado en un lujoso féretro y depositado en un coche tirado por cuatro caballos. Reanudada la marcha dirigió a la comitiva al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde recibieron sepultura los restos de la virtuosa dama. Renovamos nuestro sentido pésame a la distinguida y apreciada familia doliente. LA VOZ es el periódico de mayor circulación en Córdoba y su provincia. Invitamos a nuestros lectores a que nos envíen suscripciones y suscripciones.





